

Gemeinde Kranenburg

Der Bürgermeister

Information für die Presse

Kranenburger Ortskern:

Bürgerversammlung zu ersten städtebaulichen Entwürfen

Kranenburg (05. Juli 2024). In Kranenburg wurden am vergangenen Donnerstag die ersten städtebaulichen Planungen zum Ortskern vorgestellt. Auf der öffentlichen Veranstaltung hatten Bürgerinnen und Bürger auch die Chance, ihre Ideen dazu einzubringen. Wer nicht vor Ort war, kann noch bis zum 11. Juli 2024 online mitdiskutieren. Das Planungsbüro wird die Anregungen im Anschluss sichten und in den finalen Entwurf einarbeiten, der dann erst in den zuständigen Ausschuss und schließlich in den Gemeinderat Mitte September zur Entscheidung geht.

Trotz des sonnigen Abends fanden rund 50 Bürgerinnen und Bürger den Weg ins Kranenburger Rathaus am vergangenen Donnerstag. Sie alle vereinte das Interesse an der Zukunft ihres Ortskerns. Bürgermeister Ferdi Böhmer lobte die Entscheidung des Rates: „Wir sprechen seit vielen Jahren über die Große Straße. Unser Gemeinderat hatte jetzt den Mut, komplett neu zu beginnen und unseren Ortskern – gemeinsam mit den Bürgerinnen und Bürgern – attraktiv umzugestalten.“ Nach der Begrüßung durch Quartiersmanager und Moderator des Abends Markus Wessel wurden zunächst die Entwürfe für die Ortsmitte vorgestellt. Das Ziel: Eine bauliche Aufwertung des Ortskerns, der im Anschluss dazu einlädt, dort Zeit zu verbringen – ein „place to be“ im Herzen Kranenburgs.

Insgesamt soll der Ortskern grüner und mehr Flächen entsiegelt werden. An diversen Ecken laden Bänke zum Verweilen ein, für Kinder ist eine Spielgelegenheit auf dem Marktplatz vorgesehen. Ein Bachlauf durch die Große Straße soll eine angenehme Atmosphäre schaffen und für nachhaltiges Regenwassermanagement sorgen. Nach einer ersten Fragerunde konnten Bürgerinnen und Bürger sich dann in kleineren Gruppen über die Entwürfe austauschen. Auf großen Plänen durfte mit Stickern markiert werden, was gefällt und was nicht. Im Anschluss wurden im Plenum die wesentlichen Aussagen noch einmal zusammengefasst. „Schon Albert Einstein verstand, dass es zwecklos ist, immer nur zu hoffen, dass sich etwas verändert – ohne jemals etwas ändern zu wollen. Hier in Kranenburg tut sich einiges und ich bin zuversichtlich, dass wir mit der Umgestaltung unseren Ortskern langfristig aufwerten können“, resümiert Bürgermeister Böhmer am Ende der Veranstaltung.

Bürgerinnen und Bürger, die ihre Ideen noch einbringen möchten, können das bis zum 11. Juli 2024 unter <https://adhocracy.plus/kranenburg/projects/gestaltung-marktplatz-und-groe-strae/> tun. Hier sind auch die aktuellen Planungen zum Kranenburger Ortskern zu finden.

Vorausgegangen waren der Veranstaltung im Rathaus insgesamt acht Bürgerwerkstätten und –foren zum Kranenburger Ortskern seit Herbst 2022. Neben der



baulichen Gestaltung wurde 2023 unter anderem ein Verkehrskonzept erarbeitet mit dem Ergebnis, dass die Große Straße fortan Fußgängerzone wird. Alle Informationen zum Kranenburger Ortskern sind auf der Seite des Quartiersmanagements unter www.quartiersmanagement-kranenburg.de zu finden.

Presse Kontakt:

Ann-Cathrin Coenen

Stabsstelle Bürgerbeteiligung und Öffentlichkeitsarbeit

Tel.: 02826 79-102 | E-Mail: ann-cathrin.coenen@kranenburg.de

Klever Straße 4, 47559 Kranenburg

www.kranenburg.de